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Aujourd'hui, le marché du travail se transforme. L'emploi 
devient hybride. Il s'exerce au bureau ou chez soi. Il 
s'ouvre à l'international comme au niveau local.

Les initiatives locales en faveur de l'emploi sont 
essentielles
La réalité du marché de l'emploi n'échappe à personne. 
Pourtant de nombreuses offres sont non-pourvues, de 
nombreux employeurs ne trouvent pas de collaborateurs pour 
les accompagner.
Puisque l'action étatique ne suffit à permettre à chacun de 
vivre de son travail, les initiatives locales sont d'autant plus 
importantes pour nos concitoyens.

La commune ne badine pas avec l'insertion 
professionnelle et le retour à l'emploi
C'est pour cela que j'ai mis un point d'honneur à intégrer la 
dimension emploi au coeur même de notre action municipale. 
Et vous le verrez dans ce nouveau numéro de votre magazine 
municipal : la commune ne badine pas avec l'insertion 
professionnelle, le retour à l'emploi, l'aide aux entrepreneurs.
Les élus en charge de ces questions essentielles pour votre 
quotidien et votre réussite oeuvrent avec une grande rigueur 
pour atteindre les objectifs élevés que je leur ai fixés. Et je vous 
l'affirme dans ces quelques lignes, ils continueront à agir pour le 
bien de tous.
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Le Vieux-Condéen Le Mag’

"Puisque l'action étatique ne 
suffit à permettre à chacun 
de vivre de son travail, les 
initiatives locales sont d'autant 
plus importantes pour nos 
concitoyens."

Par David Busti n, maire de Vieux-Condé

2

Editorial

Féérie de Noël, quand tu nous tiens...

Trois jours de fête. Trois jours de musique. Trois jours de crèpes
et de vins chauds. Mi-décembre, Vieux-Condé a vécu les
trois jours les plus fous pour démarrer les fêtes de fi n d'année.

Dans les yeux des peti ts comme des grands, on pouvait lire la magie
de Noël. Le genre de signe qui fait dire aux organisateurs : mission
accomplie cett e année encore.



Evénement

Féérie de Noël, quand tu nous tiens...

Cett e année encore, le marché de 
Noël a été un succès.
Avec 50 chalets, des concerts, une 
parade de Noël et la gratuité des 
animati ons, tout avait été mis en 
oeuvre pour créer un vrai et bel 
événement de fi n d'année.

B. Liégeois, adjoint aux fêtes

Trois jours de fête. Trois jours de musique. Trois jours de crèpes
et de vins chauds. Mi-décembre, Vieux-Condé a vécu les
trois jours les plus fous pour démarrer les fêtes de fi n d'année.

Dans les yeux des peti ts comme des grands, on pouvait lire la magie
de Noël. Le genre de signe qui fait dire aux organisateurs : mission
accomplie cett e année encore.



Festival du rire : un second cru encore meilleur
Quand six arti stes comiques se donnent à fond, ça ravit près de 600 spectateurs qui avaient rempli 

la salle Ephémère. 
Le patron Titoff  et ses acolytes d'un soir ont balancé vanne sur vanne et conquis le public par leur 

maitrise du bon mot, leurs blagues acérées et leur disponibilité.
Un soirée réussie en tous points qui, comme l'a annoncé M. le Maire sur scène, se verra reconduite l'année 
prochaine pour une troisième éditi on qui promet déjà.

Le festi val du rire fait plus que 
jamais parti e du paysage culturel 
et festi f vieux-condéen.
Titoff , vrai grand nom de la scène 
comique française, nous a fait 
l'honneur d'assurer le spectacle 
pour le dernier événement avant 
la fermeture de l'Ephémère pour 
des travaux qui vont le transformer 
sous sa forme défi niti ve.

Dans le rétro

JF. Smits
adjoint à la culture
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Dans le rétro

Maisons fleuries : un concours réussi

Un jury intransigeant (mais sympa) s'est 
rendu dans une bonne dizaine de maisons 
ou d'appartements pour découvrir 

comment les mains vertes vieux-condéennes ont 
agrémenté leurs jardins cette année.
Les lauréats ont été très justement récompensés 
lors d'une chaleureuse cérémonie pendant le 
marché campagnard.

Un marché campagnard sous le soleil 
pour bien entamer la rentrée

Quand la campagne arrive en ville, tout le 
monde change de trottoir pour aller voir, 
boire et profiter des produits du terroir.

Une journée qui a fait le bonheur des yeux, 
des estomacs... mais pas forcément des portes 
monnaies, tant il y avait de bons produits à acheter 
sur tous les étals des commerçants et artisans.

Panique à Vieux-Condé pour Halloween

Quelle horreur!!!
Vieux-Condé a été le théâtre de phénomènes 
inexpliqués fin octobre !

Des petits monstres qui dansent et s'amusent...
Des psychopathes et des aberrations qui hantent la 
salle Germinal...
Pas de panique, il parait que c'était dû à la fête 
d'Halloween...

Une fashion week made in Vieux-Condé

La mission d'Inès et Coco à Vieux-Condé a 
trouvé une magnifique issue. L'aventure 
déjantée et engagée des deux couturières 

excentriquess'est achevée sur une fashion week de 
la récup' qui a tenu toutes ses promesses ludiques 
et écologiques.
La journée faite d'ateliers récup', de gratiféria et 
de marché d'éco-créateurs, s'est conclue par un 
défilé festif qui n'avait rien à envier à celui des 
grandes places de la mode (quoique...).
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Du bleu dans le coeur de nos seniors

Il y a des moments où l'on se dit que ça fait du 
bien d'être senior...
Une semaine enti ère dédiée à nos anciens, c'est 

le défi  que se lance chaque année la municipalité. 
Et, si elle réussit à chaque fois son pari, la ville s'est, 
cett e fois, parti culièrement surpassée.
Avec un accent parti culier mis sur le partage entre 
les générati ons, cett e semaine a vu de beaux 
moments d'échange lors d'ateliers culturels, 
sporti fs, culinaires ou bien-être.

Il est l'or des Noces d'or, milord

Ils s'étaient dit "oui" il y a 50 ans ou plus. 
Aujourd'hui, ils ont confi rmé que l'amour est 
plus fort que le temps qui passe.

5 couples vieux-condéens étaient appelés à 
renouveler leurs vœux de mariage.
Ceux qui étaient dans la salle pour ces Noces d'or 
ont vécu un vrai moment de tendresse et une 
belle leçon de vie en voyant ces amoureux danser 
comme aux temps de leurs vingt ans.

Ami(e)s seniors, à table !

Ce sont près de 500 ainés vieux-condéens 
qui ont parti cipé au repas des seniors cett e 
année.

En cett e fi n novembre, ils avaient tous rendez-
vous au Canoti er de Paillencourt où ils ont pu 
apprécier un menu de qualité et des animati ons 
de haut vol.

Toc toc... Bonjour, c'est pour un colis...

Ces dernières semaines, vos élus se sont 
transformés en assistants du Père Noël 
pour livrer aux seniors de la commune leurs 

traditi onnels colis de Noël (sans oublier la fameuse 
coquille).
Ce marathon solidaire a duré jusqu'à aujourd'hui, 
le temps de distribuer les quelques 1 133 colis 
desti nés aux Vieux-Condéens les plus âgés.
C'est pas de tout repos comme boulot, assistant du 
Père Noël.



Dès le début de la mandature, un choix fort a été fait en 
faveur de l'emploi. J'ai ainsi eu l'honneur d'être désignée 
adjointe chargée de l'emploi, de l'inserti on et de la 
formati on professionnelle. Ce type de délégati on est rare 
dans une équipe municipale. 
Que la commune intègre dans son ambiti on politi que 
d'aider ses habitants dans leur parcours professionnel et 
leur retour vers l'emploi est une chance pour tous les Vieux-
Condéens. C'est un travail de longue haleine, capti vant et 
grati fi ant. Et , avec ma consoeur chargée des ressources 
humaines de la ville, nous ne lésinons pas sur les moyens et 
les leviers pour remplir ce contrat tacite entre vous et nous, 
comme vous allez pouvoir le constater dans le dossier qui 
suit.

V. Semaille, adjointe à l'emploi et à l'inserti on 
professionnelle en lien avec les entreprises 
extérieures

La commune s'emploie pour l'emploi



Dossier
Les 3 commandements de l'emploi

1 Une élue dédiée, tu nommeras
La liste des adjoints au Maire a donné le ton dès 
l'investiture de la nouvelle équipe municipale. Une 
délégation à l'emploi, la formation et l'insertion 
professionnelle fait son apparition. Un choix pas si 
courant qui démontre l'importance qui sera mise sur 
ces questions sociétales à Vieux-Condé.
Depuis, des liens se sont tissés ou renforcés avec 
les acteurs du monde de l'emploi et les entreprises 
extérieures pour proposer des solutions concrètes 
aux Vieux-Condéens.

2 Des permanences emploi, tu 
créeras
Corollaire de ce renforcement de la cohésion de tous 
les acteurs, la création de permanences dédiées à 
l'emploi permet d'activer les différents leviers pour 
faciliter la recherche, la reprise ou l'entrée dans le 
monde travail.
Ces rencontres régulières, tenues par l'adjointe 
en personne, sont ouvertes à tous, sur inscription 
auprès du secrétariat des élus.

Dans l'évangile selon Vieux-Condé, de nombreux commandements concernent le retour à l'emploi, l'aide 
à l'insertion professionnelle et la dynamique entrepreneuriale.
Car, à Vieux-Condé, l'emploi on y croit !

3 Des actions pour l'emploi, tu proposeras
Vous n'avez pas toujours besoin d'aller vers l'emploi : 
parfois, c'est l'emploi qui vient à vous.
Ainsi, depuis plusieurs années maintenant, la 
commune organise un job dating annuel (notre 
photo) qui permet aux potentiels employeurs de 
venir proposer leurs offres d'emploi aux habitants. 
Un événement qui mobilise fortement : on dénombre 
en moyenne plus de 200 personnes en quête d'avenir 
professionnel à chaque édition.

Parallèlement, une nécessité est apparue aux yeux 
des organisateurs : celle d'accompagner les Vieux-
Condéens dans leur recherche d'emploi et dans la 
réussite de l'entretien d'embauche. Un forum "Au top 
pour mon job" a ainsi été mis en place pour donner 
conseils et expertises sur ces sujets aux demandeurs 
d'emploi.
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Les 3 commandements de l'emploi

Aqui s'adresser pour parler emploi . Certains 
Vieux-Condéens ne font pas bien la 
disti ncti on entre les diff érentes délégati ons. 

On vous explique tout.

Vous cherchez de l'aide pour trouver un 
emploi ?
Votre interlocutrice sera Virginie Semaille, adjointe 
à l'emploi. 
Au travers de ses nombreux contacts avec 
des entreprises du secteur, elle est au fait des 
opportunités d'emploi et peut leur transmett re 
des candidatures vieux-condéennes.

Vous voulez travailler en mairie ?
C'est à Caroline Di Cristi na qu'il faut vous adresser, 
au travers du service des ressources humaines de 
la ville. 
La 1ère adjointe est, en eff et, chargée, entre 
autres, de la gesti on du personnel communal.

Dans tous les cas, vous pouvez rencontrer vos adjointes lors 
de leurs permanences en prenant rendez-vous auprès du 
secrétariat des élus : 03.27.21.87.00 ou secretariatdeselus@
ville-vieux-conde.fr

En matière d'emploi, qui fait quoi ?

Focus sur... 
les permanences emploi

En poussant les portes de la mairie il y a quelques 
mois, Chloé avait une idée bien précise en tête. 
"J'avais besoin d'un boulot pour l'été avant de 

démarrer mes études post-bac". Pourtant, ce n'est 
pas forcément vers l'Hôtel de ville que la jeune 
femme pensait se tourner en premier : "Ça ne me 
serait pas venu à l'esprit d'offi  ce. Mais ma mère a vu 
passer un post sur le facebook de la ville annonçant 
une permanence pour des jobs d'été, alors j'ai pris 
rendez-vous".
Après une rencontre avec Virginie Semaille, adjointe 
à l'emploi, Chloé décroche rapidement le fameux 
job qu'elle recherchait. En eff et, le supermarché de 
la ville répond favorablement à la sollicitati on de la 
municipalité et embauche pour deux mois la Vieux-
Condéenne en tant qu'hôtesse de caisse. "J'avais déjà 
laissé mon CV à cett e entreprise lors d'un job dati ng 
organisé par le lycée, mais il n'y avait pas eu de suite. 
Il semble ne faire aucun doute que l'interventi on de la 
mairie a accéléré les choses por moi". 
Ainsi, la toute jeune étudiante en licence d'anglais a 
pu mett re un peu de beurre dans les épinards pour 
entamer son cycle d'études universitaires.
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Dossier

Le saviez-vous ? Avec leurs 227 agents 
permanents, la mairie et le CCAS de Vieux-
Condé font parti e des plus gros employeurs de 

la commune. Par ailleurs, 60% de cet eff ecti f est 
consti tué de Vieux-Condéens. 
Le service RH de la ville reçoit environ 700 
candidatures par an. 26% de ces candidatures 
proviennent de Vieux-Condéens. Ils faut dire 
que tous les profi ls peuvent intéresser la mairie : 
technique, administrati f, médico-social, animati on 
jeunesse...

Eh oui, quand on prône l'emploi des habitants, il 
est bon ton de donner l'exemple en recrutant local 
quand c'est possible.

La commune formatrice
La formati on est également un axe important dans 
la dynamique de travail de vos services communaux.
Ainsi, le service reçoit environ 150 demandes de 
stage par an. Un ti ers de ces candidatures sont 
acceptées, toutes proviennent de jeunes Vieux-
Condéens. 

La commune finance les futurs animateurs

Ces trois dernières années, ils sont une 
quarantaine de jeunes à avoir bénéfi cié d'une 
aide de la commune, complémentaires à celle 

de la CAF, pour fi nancer le Brevet d’Apti tude au 
Foncti on d’Animateur (BAFA). 
En 2024, le pôle éducati on, jeunesse et sport a 
proposé la formati on de base BAFA en partenariat 
avec l'organisme Léo Lagrange. Douze jeunes ont pu 
passer la parti e prati que dans les centres d'été de la 
ville, profi tant ainsi du savoir-faire des professionnels 
du pôle. 

Des fi nancements annuels sur dossier
Pour 2025, dix fi nancements sont d'ores et déjà 
att ribués. Les stages de formati on restent ouverts à 
tout autre stagiaire mais ne bénéfi cient plus des aides 
à la formati on. 
Les prochains fi nancements auront lieu en 2026. 
Donc, si tu as au moins 16 ans et que tu souhaites 
suivre une formati on BAFA en 2026, candidate avant 
mai 2025 en envoyant une lett re de moti vati on au 
service des ressources humaines de la mairie.

Focus sur... l'alternance

C'est le grand retour de l'alternance la mairie de 
Vieux-Condé. Ce type de contrat formateur n'avait 
plus été validé depuis plus de dix ans, et voici que, 

coup sur coup, ce sont deux alternants qui grossissent les 
eff ecti fs de la commune.
Apolline est la dernière arrivée (notre photo). Après un bac 
et une prépa litt éraire, elle s'oriente vers une école d'art 
à Valenciennes. En septembre, elle démarre un master 
d'histoire et valorisati on culturelle à l'internati onal auprès 
de l'UPHF. "J'ai appris la créati on de la Maison des arts à 
Vieux-Condé. J'ai postulé pour un poste à temps complet 
sans trop y croire, et fi nalement on m'a rappelé pour une 
alternance qui n'était pas prévue au départ. C'était parfait 
dans le cadre de mes études", explique-t-elle.
Jason a précédé Apolline. Arrivé pour un stage en 2022, 
l'étudiant informati cien a prolongé l'expérience vieux-
condéenne par une alternance à la demande de la mairie, 
sati sfaite de son travail. "Ce n'est que du plus. L'alternance 
me met un pied dans l'entreprise et je me sens plus à 
l'aise dans le monde du travail", indique celui qui aide 
désormais à la gesti on des infrastructures informati ques 
de la commune.

La mairie et le CCAS parmi les plus gros employeurs de la ville

C. Di Cristi na, 1ère adjointe chargée de l'administrati on 
générale et des ressources humaines
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Focus sur... l'alternance

C'est le grand retour de l'alternance la mairie de 
Vieux-Condé. Ce type de contrat formateur n'avait 
plus été validé depuis plus de dix ans, et voici que, 

coup sur coup, ce sont deux alternants qui grossissent les 
eff ecti fs de la commune.
Apolline est la dernière arrivée (notre photo). Après un bac 
et une prépa litt éraire, elle s'oriente vers une école d'art 
à Valenciennes. En septembre, elle démarre un master 
d'histoire et valorisati on culturelle à l'internati onal auprès 
de l'UPHF. "J'ai appris la créati on de la Maison des arts à 
Vieux-Condé. J'ai postulé pour un poste à temps complet 
sans trop y croire, et fi nalement on m'a rappelé pour une 
alternance qui n'était pas prévue au départ. C'était parfait 
dans le cadre de mes études", explique-t-elle.
Jason a précédé Apolline. Arrivé pour un stage en 2022, 
l'étudiant informati cien a prolongé l'expérience vieux-
condéenne par une alternance à la demande de la mairie, 
sati sfaite de son travail. "Ce n'est que du plus. L'alternance 
me met un pied dans l'entreprise et je me sens plus à 
l'aise dans le monde du travail", indique celui qui aide 
désormais à la gesti on des infrastructures informati ques 
de la commune.

Le 
chiffre

C’est le nombre d'agents permanents 
qui travaillent pour la mairie et qui 

habitent Vieux-Condé

136

Focus sur... 
les passerelles emploi

Cédric est l'exemple même du suivi assuré 
par la commune en mati ère d'emploi. Fort 
de sa formati on de paysagiste, il rencontre 

l'adjointe à l'emploi pour obtenir un peti t coup 
de pouce dans sa recherche de travail. Virginie 
Semaille l'oriente alors vers une agence d'intérim 
qui lui permet d'enchaîner les contrats courts dans 
son domaine d'acti vité et dans le BTP.
Au cours d'un rendez-vous avec Pôle emploi, 
le Vieux-Condéen de 38 ans apprend que sa 
commune recrute des contrats aidés PEC au sein 
du service des espaces verts. Il postule et son CV 
est bien vite remonté par Virginie Semaille auprès 
de sa consoeur chargée des ressources humaines 
de la ville, Caroline Di Cristi na. 
Les états de service de Cédric étant sans l'ombre 
d'une tache, le paysagiste signe son contrat PEC 
en juillet dernier et fait depuis les beaux jours des 
parterres de la commune. 

Des recrutements pour le service au public

S'il y a bien une constante en matière de 
recrutement  à Vieux-Condé, c'est que ces 
derniers sont toujours réalisés en fonction 

des besoins de la population et des orientations 
politiques.

Un nouveau venu pour votre sécurité
Dernière preuve en date, l'arrivée de Benjamin est 
l'une des réponses à l'une des priorités du moment: 
la tranquillité publique. En effet, ce grand gaillard 
de 29 ans (notre photo) vient compléter, depuis 
le début du mois de novembre, l'équipe de votre 
police municipale.
Issu de la gendarmerie et de la police d'autoroute, 
le gardien-brigadier a bénéficié d'une passerelle 
en 2021 pour rejoindre la police municipale de 
Mons-en-Baroeul. Il intègre donc aujourd'hui celle 
de Vieux-Condé avec une belle expérience et une 
volonté, partagée avec ses collègues, d'être au plus 
proche de la population.
Cette arrivée est la première pierre d'une annonce 
faite en conseil municipal par M. le Maire qui 
souhaitait le recrutement de deux policiers 
municipaux pour faciliter une plus grande amplitude 
horaire des services de sécurité communaux.

Une nouvelle équipe au service de la 
culture
Quelques semaines avant l'arrivée de Benjamin, 
c'est la toute nouvelle Maison des arts qui a bénéficié 
d'un recrutement massif. Faisant suite à l'arrivée 
d'un référent, celle de Maximien aux commandes 
de la structure laisse entrevoir un horizon dégagé 
pour le développement de la culture dans notre 
commune.
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L'ACI ferronnerie d'art : un tremplin 
pour l'insertion professionnelle

On en a déjà largement dans les colonnes 
de ce magazine, mais ce dispositif est 
tellement unique en France qu'on ne peut 

qu'en être fier. L'atelier et chantier d'insertion 
(ACI) ferronnerie d'art est l'exemple type d'une 
action communale d'insertion professionnelle qui 
fonctionne.
Si vous allez flâner dans les rues de Vieux Condé, 
vous verrez le portail du jardin botanique, les 
clôtures entourant la salle Germinal, les écoles 
Caby et Joliot Curie, le cimetière... Toutes ces 
ouvrages ont été réalisés par l’ACI grâce à des 
personnes désireuses de retourner dans la vie 
active alors qu’elles en étaient éloignées pour 
différentes raisons.

Créée dans le cadre du projet de renouvellement 
urbain sur le quartier Solitude Hermitage, l'ACI 
fabrique de A à Z ces réalisations qui agrémentent 
la ville d’une touche reconnaissable. C'est aussi 
et surtout un tremplin formidable pour celles et 
ceux qui souhaitent décrocher un emploi pérenne 
par la suite, puisque les salariés de l’ACI sont 
accompagnés par un encadrant technique et une 
conseillère en insertion professionnelle (voir ci-
contre).
C'est votre cas ? Ça tombe bien, l’ACI recrute 
régulièrement. N'hésitez pas à postuler auprès du 
service RH de la mairie.

Focus sur... 
l'insertion professionnelle

"L'ACI ferronerie d'art est un dispositi f 
qui permet aux personnes éloignées de 
l'emploi de se remett re dans des conditi ons 

d'employabilité". Le contexte est posé par Hafi da, 
conseillère en inserti on sociale et professionnelle. 
A l'issue d'un entreti en durant lequel sont évoqués 
les freins à l'inserti on et le projet professionnel du 
candidat, ce dernier signe un contrat de quatre 
mois à 26h/semaine. "Les profi ls des candidats 
sont variés, confi rme Hafi da. Nous visons le public 
féminin en priorité, les bénéfi ciaires du RSA, les 
jeunes de moins de trente ans, les seniors de plus 
de cinquante-cinq ans...".
Une fois recrutée, la personne est suivie par la 
conseillère, mais passe également entre les mains 
de Stéphane. Lui, c'est l'encadrant technique 
de l'ACI, celui qui va repérer les compétences 
de chacun pour les développer. "Notre but n'est 
pas de faire de l'assistanat, précise-t-il. C'est 
un accompagnement pour redonner confi ance, 
améliorer les compétences, reprendre goût au 
travail. Charge aux personnes ensuite de se prendre 
en main".
Et pas besoin d'avoir des compétences en soudure 
pour intégrer l'ACI : "Nous préparons les candidats 
à appréhender le monde du travail et à aller vers des 
secteurs porteurs comme la logisti que, l'industrie, 
la restaurati on, l'aide à la personne... Quelques-
uns deviennent soudeurs au terme de leur passage 
chez nous, mais pas tous, loin de là". Stéphane 
sait de quoi il parle : il est lui-même passé par une 
structure d'inserti on suite à des diffi  cultés de vie. 
Si ça a marché pour lui...
Informati ons et candidatures : recrutements@ville-vieux-
conde.fr
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Au coeur de la Maison pour tous, rue 
d'Anjou, se niche un espace enti èrement 
dédié aux jeunes et à leurs problémati ques. 

Le point informati on jeunesse, ou PIJ pour les 
inti mes, accueille les jeunes de 16 à 25 ans pour 
accompagner ces derniers dans leurs démarches, 
notamment en termes de recherche d'emploi ou 
de formati on.

9 thématiques pour les jeunes
C'est Rosanna, l'agent qui gère la structure, qui nous 
en parle le mieux : "Le PIJ procure une informati on 
fi able, exhausti ve et claire, dédiée à la jeunesse sur 
neuf grandes thémati ques : travailler, se former, se 
loger, se soigner, se défendre, bouger, s’engager, 
parti r à l’étranger, se déplacer".

Une aide majeure côté emploi
Côté emploi, notre thémati que du jour, le PIJ diff use 
des off res, aide les jeunes à préparer leurs CV, leurs 
entreti ens, les oriente vers des formati ons ou des 
stages...
"Nous recueillons de plus en plus de jeunes avec 
de grosses lacunes vis-à-vis du monde du travail. 
Il y a un vrai accompagnement social à faire. 
Quand ils sortent de nos bureaux, certains disent : 
"je comprends mieux pourquoi je trouvais pas de 
boulot"".

PIJ, rue d'Anjou - pij02.vieuxconde@gmail.com - A retrouver 
également sur facebook (PIJ Vieux-condé)

Et toi, est-ce que tu PIJ ?

Un label renouvelé

En début d'année, le point informati on jeunesse a 
renouvelé son agrément pour pouvoir conserver 
son appellati on, gage de sérieux, d'experti se et 

de reconnaissance par l'Etat.
Ce renouvellement permet à la structure vieux-
condéenne de rester le seul point informati on 
jeunesse dans l'ensemble du Valenciennois. Et c'est à 
Vieux-Condé que ça se passe, oui madame !
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L'objecti f est clair : amener encore plus de sport 
à Vieux-Condé. La Municipalité a ainsi tenu à se 
mobiliser sur cett e thémati que, en complément 

des associati ons.

Un service dédié entièrement au sport
Première étape de cett e initi ati ve, la créati on, le 
2 septembre dernier, du service des sports qui va 
permett re de fl uidifi er les interacti ons avec les 
clubs sporti fs, d'assurer une gesti on effi  ciente des 
équipements, d'encadrer les diverses manifestati ons 
sporti ves existantes et d'en créer de nouvelles.
Pour ce faire, une équipe de choc, technique et 
d'animati on, a été mise en place. Elle développe 
d'ores et déjà des projets visant à initi er, éduquer et 
transmett re les valeurs du sport.

La création d'une école municipale des 
sports
Premier acte concret, la mise en place d'une école 
municipale des sports proposant aux 4/10 ans, au 
travers de stages durant les vacances et de cycles 
d'acti vité durant les périodes scolaires, de découvrir 
diverses prati ques sporti ves pour mieux orienter son 

choix par la suite. Voilà un beau tremplin vers l'off re 
des clubs sporti fs vieux-condéens...
Inscripti ons en ligne sur ville-vieux-conde.fr ou au service des 
sports (complexe sporti f, rue du 8 mai)

14

Un pump quoi ? C'est ainsi que l'on nomme une 
piste en boucle, consti tuée de bosses et de 
virages relevés. Ce type d'équipement sporti f 

est originellement uti lisé par les amateurs de VTT ou 
de BMX. Cependant, son uti lisati on s'est largement 
ouverte à d'autres sports comme le skateboard, le 
roller ou la troti nett e.

C'est donc un outi l fun et multi sport qui va s'installer 
en début d'année prochaine juste à côté de l'actuel 
city stade. La Solitude aura ainsi une aire de jeu et de 
sport complète, mêlant sports de balle et sports de 
glisse urbaine.

Promouvoir le sport : 
grande ambition pour un nouveau service

Un pumptrack s'installe à la Solitude
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Ça frappe fort

Allan Landouzy à la conquête du monde

Le monde entier connait désormais Allan Landouzy !
Le Vieux-Condéen a marqué les esprits lors des 
championnats du monde de MMA d'où il repart avec 

un titre de vice-champion du monde après un parcours 
impressionnant, tout juste contrarié par l'Ouzbek Zafarjon 
Asatov en finale.
Un immense bravo pour un immense compétiteur qui a 
terminé 2024 en étant désigné combattant amateur de 
l'année.

Ça rebondit

Un nouvel écrin pour les fans de basket

Elle a poussé bien vite, la nouvelle installation 
sportive de la commune. En quelques 
semaines, le complexe sportif de la rue du 8 

mai s'est vu dôté d'un terrain de basket 3 contre 3 
flambant neuf.
Un beau cadeau pour les amoureux de la balle 
orange qui peuvent désormais s'en donner à coeur 
joie à coups de crossovers, fadeaway et dunks 
ravageurs.
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Ça lutte

Lise Landouzy, des combats de haute lutte

Vous avez l'impression de voir Lise Landouzy 
à chaque numéro du magazine ? C'est parce 
que la jeune Vieux-Condéenne poursuit son 

ascension irrésistible dans le monde de la lutte.
Ainsi, notre lutteuse est devenue vice-championne 
d'Europe U17 et a conservé ses titres européen et 
mondial en beach wrestling. Après le titre national 
en mai dernier, forcément, ça en impose !

Ça gagne

Belle moisson de médailles pour le dojo

Une fin de saison dorée pour nos amis judokas. 
La moisson de médailles a commencé avec 
la très belle performance de Giovanni-Paolo 

Sestu devenu champion d'Europe de judo dans la 
catégorie vétérans. Elle s'est terminée par le titre 
de vice-champion du monde masters d'Alain Dayez.
Entretemps, ce furent aux championnats de France 
que nos sportifs ont performé avec le titre d'Alain 
Dayez, la seconde place de Mohamed Seraiche 
(notre photo) et le bronze de Didier Leclercq.
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Ça se transforme

Pour que l'Ephémère devienne papillon...

C'est de notoriété publique depuis le début: 
l'Ephémère, sous sa forme actuelle, n'est 
qu'un bâtiment temporaire. Décision avait été 

prise d'ouvrir cet espace dans l'ancien Lidl, racheté 
pour être transformé en salle des fêtes, afin de 
permettre une transition et une acculturation des 
Vieux-Condéens à ce qui allait advenir ensuite du 
lieu.

Les travaux sont engagés
Après deux ans d'existence, la salle Ephémère 
va se mettre en pause. Car cette fois-ci, on y est : 
les travaux de transformation du bâtiment sont 
engagés !
A terme, la salle des fêtes définitive verra ainsi le 
jour et permettra aux Vieux-Condéens de disposer 
d'un lieu de fête et de rencontre qui manquait 
cruellement dans le paysage.
Un lieu complémentaire des autres bâtiments 
communaux également. Car, ne l'oublions pas, cette 
future salle permettra également à a municipalité 
d'y programmer des événements.

Un espace de fête et de culture
Concrètement, depuis le 1er octobre, l'Ephémère 
est donc fermé pour travaux. Des transformations 
qui dureront plusieurs mois et qui vont consister 
à rendre la structure viable pour accueillir des 
événements privés et communaux. 
On parle donc ici d'isolation acoustique, 
d'aménagements des espaces et d'installation 
d'équipements pratiques et modulables pour parer 
à tous les types de situations festives.

Ça devient ludique

Dans le centre-ville, toutes les 
générations vont se divertir

Vous avez pu le constater, le bas de la place de 
la République a fait table rase du passé... et 
se tourne désormais vers l'avenir.

Des aires ludiques pour enfants et ados
Et l'avenir sera ludique. En effet, le terrain issu de 
la démolition du bas de place, désormais libre, 
accueillera une aire de jeu pour les 3-6 ans, ainsi 
qu'un espace d'éveil à la nature. L'installation 
est prévue pour la fin du premier trimestre 2025 
et durera le temps de la mise en oeuvre d'une 
potentielle extension de l'école du Centre.
En parallèle, un autre projet devrait faire le bonheur 
des enfants plus grands et des ados : la création 
d'un terrain multisport en plein centre-ville ! Plus 
précisément, l'emplacement choisi se situe dans le 
parc Dussenne, sur le terrain derrière le bâtiment 
du service jeunesse. Ouverture prévue pour la fin 
de cette année.

Les plus âgés n'auront pas les boules
Pour parfaire ce grand projet ludique en hypercentre, 
la municipalité a également pensé aux parents et 
grands-parents. Ainsi, un terrain de pétanque verra 
le jour derrière l'ancienne bijouterie Masson en 
2025.
Voilà de belles réalisations à venir, pour petits 
et grands, dans un esprit intergénérationnel 
parfaitement assumé.
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Ça rénove

Quoi de neuf ?A la uneDans le rétro

L'Hermitage et le Rieu font leur mue

Le 21 mai, le bailleur social SIA a présenté le 
logement témoin ayant bénéficié du programme 
de réhabilitation, symbolisant le lancement des 

travaux de la cité de l'Hermitage à Vieux-Condé. Au 
total, 142 logements de la partie gauche de la cité 
vont être réhabilités.

Une centaine de logements réhabilités
Une première phase de travaux a été lancée. C'est 
essentiellement l'isolation extérieure qui va être 
au coeur du sujet. D'autres interventions seront 
également effectuées selon les besoins de chaque 
logement. Des travaux dont l'impact sera donc 
minime pour les locataires puisqu'ils se feront 
majoritairement en extérieur. Ainsi, les locataires 
pourront rester dans leurs logements durant le 
passage des ouvriers.
Ces travaux devraient s'étendre sur environ 20 
mois. À l'issue, les logements, qui sont actuellement 
classés E en performance énergétique, seront de 
classe C grâce à leur nouvelle isolation.

Au tour du Rieu fin 2024
La cité du Rieu va bénéficier quant à elle d’une vaste
opération de démolition/construction de 
ses logements dans le cadre du programme 
"ERBM"(Engagement pour le Renouveau du Bassin 
Minier) qui va s’étaler sur trois ans. 
La première phase de travaux sera exclusivement 
axée sur les logements vacants de la cité.
Dans un deuxième temps, les habitants seront invités 
à intégrer provisoirement ces derniers, durant la 
période de réhabilitation de leurs logements.

Ça se poursuit

Phase 2 pour la rue Gambetta

La deuxième phase, qui démarrera 
prochainement pour une durée d’un an et 
demi, va venir compléter l’existant avec la 

construction de nouveaux logements collectifs et 
locaux commerciaux.
En guise de liaison, une placette sera aménagée pour 
y favoriser les activités commerciales extérieures, 
telle que l’installation d’une terrasse, par exemple.

Quoi de neuf ?
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Ça consolide

Le Pont-Joly se refait une beauté

Fermé à la circulation depuis octobre dernier 
pour des raisons de sécurité, le Pont-Joly vit en 
ce moment même des travaux de consolidation 

qui visent à permettre à nouveau le passage sur cet 
axe. 
Cette décision a été prise après une phase d'examens 
approfondis réalisée conjointement avec la ville 
d'Hergnies.



Ça agit pour la santé

Mesdames, la santé est venu à vous

En septembre dernier, la commune, 
Valenciennes métropole et le centre hospitalier 
de Valenciennes se sont associés pour 

proposer le village santé des femmes, trois jours 
de prévention, d'information et de diagnostic  pour 
amener la santé au plus proche de la population.
Au total, ce sont plus de 900 visiteurs qui se sont 
pressés à l'Ephémère, un chiffre bien au-delà des 
attentes des organisateurs.
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Quoi de neuf ?

Ça fait place nette

Mont de Péruwelz : au tour des maternels

L'année dernière, la rentrée s'était faite dans 
de nouveaux locaux pour les élèves de l'école 
George Germay... Pas pour tous en fait et, pour 

cette rentrée 2024/2025, les maternels ont pu 
rejoindre leurs camarades de primaire.
L'ancienne école maternelle a donc été rasée 
pour faire place nette et y créer un espace de 
stationnement pour les enseignants.

Ça aide

La commune récompense les élèves 
méritants

Côté droit, la municipalité est allée à la 
rencontre des élèves de CM2 des écoles de 
la ville pour leur remettre des calculatrices 

flambant neuves, histoire d'être parés pour une 
entrée en 6e toujours décisive dans un parcours 
scolaire.
Et pour les parents, ça fera déjà une fourniture 
scolaire en moins à inclure dans le calcul des 
dépenses pour la rentrée.

Côté gauche, mention très bien pour la municipalité 
qui a accueilli les nouveaux bacheliers vieux-
condéens en mairie.
Ces derniers ont été récompensés d'une carte 
cadeau pour leur admission au précieux diplôme.
Une belle façon de féliciter ces jeunes qui ont 
travaillé dur et en ont obtenu le résultat de la plus 
belle des manières.
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La Maison des arts est une réalité ! C'est ce que l'on 
peut se dire après les portes ouvertes qui se sont 
déroulées le 7 septembre dernier. Un événement 

unanimement salué par le public et qui lance la mue 
défi niti ve de l'Espace Decrouez en réceptable des arts 
dans toutes leur diversité.

La musique reste, les autres arts arrivent
Car il s'agit d'une évoluti on du bâti ment de la rue 
du 8 mai qui a été actée avec ces portes ouvertes. 
L'établissement conserve ainsi la musique en son sein 
et proposera par la suite à d'autres arts d'intégrer les 
murs sous forme de stages, d'ateliers, d'expositi on, 
d'animati ons... Un premier stage de sculpture a ainsi 
déjà eu lieu durant les vacances de la Toussaint et 
d'autres programmati ons sont en préparati on. Par 
ailleurs, des cours d'arts plasti ques et visuels sont d'ores 
et déjà programmés pour la rentrée scolaire 2025.

Pour connaitre vos att entes pour la suite, un nouveau sondage 
a été eff ectué dernièrement auprès des enfants des écoles 
primaires et de leurs parents. Soyez connectés sur nos réseaux 
pour connaitre les prochains ateliers qui émergeront de cett e 
consultati on (et si vous ne suivez pas encore les réseaux sociaux 
de la commune, pensez à vous abonner).

Maison des arts : c'est ouvert !

Sessions full de chez full, ambiance conviviale et 
montée en compétences réussie : les premiers 
stages arti sti ques ont coché toutes les cases des 

acti ons rondement menées. 
Après un premier stage de sculpture lors des 

vacances de la Toussaint, un second atelier dédié à la 
découverte de la peinture a eu lieu durant les derniers 
de l'année 2024. Pour assurer ces séances, la Maison 
des arts a fait appel à l'arti ste locale Monica Sestu, 
connue pour son talent et sa pédagogie.

Des premiers stages réussis
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Ça range

Lucile "Epure" votre home sweet home

Votre salon ressemble à une salle de jeu pour 
enfants? Votre bureau sert aussi de remise, 
d'atelier et de salle à manger ?

Il est peut-être temps de se pencher sur ce problème 
de place et de rangement en faisant appel à Epure, 
le tout nouveau service "home et office organiser" 
installé à Vieux-Condé.
Contact : 07.67.42.62.28

Ça pique

T'as tous tes tatoos ? Bienvenue dans la 
family !

Toi, tu te tatoues où ? Où te tatoues-tu ? 
A Vieux-Condé, en tout cas, on ne se pose 
plus la question car Séverine, alias Lady's Ink.. 

vient d'installer son salon de tatouages.
Family Ink.. est donc la nouvelle "place to be" pour 
les personnes qui ont le tatouage dans la peau.
46 rue Victor Hugo - 06.58.14.15.10

Ça coupe

Les épis tremblent avec Magalie

Depuis le mois de juin, le nouveau salon 
Magalie coiffure est ouvert et la propriétaire 
n'aura aucune pitié pour les accidents 

capillaires.
Mieux, cette dynamique coiffeuse met désormais 
son coup de ciseau à disposition de toutes les 
nuques autant dans son nouveau salon qu'au 
domicile de ses client(e)s.
217 rue Anatole France - 06.82.92.81.74

Ça négocie

Camboni courtage : service 5 étoiles

Besoin d'un soutien pour financer votre 
projet immobilier ? Plus besoin de se rendre 
à Valenciennes pour trouver le courtier qu'il 

vous faut.
Camboni courtage est désormais présent à Vieux-
Condé pour vous aider dans vos recherches.
167 rue Victor Hugo - 06.95.56.45.91
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Claude Favresse vous embarque dans un monde 
medieval/fantasy

Quand son fi ls subit un grave accident qui le prive 
de quatre doigts, Claude  décide de lui écrire une 
histoire autour d'un thème que sa progéniture 

apprécie parti culièrement : la medieval fantasy.
Il tombe sur une légende irlandaise qui veut qu'un roi 
ayant perdu sa main droite voit un dieu lui forger une 
prothèse en argent. 
De ce postulat mythologique nait en juin dernier "Le 
royaume de Mianaghann : la main d'argent", récit d'une 
quête périlleuse pour retrouver cet artefact.
Ouvrage disponible aux Editi ons Baudelaire

Ça flashe

Sous l'objectif sensible de Kamylle

Kamylle s'était fi xée un objecti f : devenir 
photographe. A force de rester focus sur sa 
passion, elle a créé Loémy photographie.

Depuis, elle propose des prestati ons pour les 
événements heureux de la vie (baptêmes, 
mariages...) et des séances photos pour les familles 
et, surtout, les nouveaux-nés, sa grande spécialité.
Joignable au 06.99.62.35.93

Ça honore

Un deuxième jardin du souvenir installé

Le cimeti ère de la commune accueille depuis 
peu un second jardin du souvenir. Sa créati on 
était nécessaire car le seul jardin présent 

jusqu'alors avait largement rempli son oeuvre. 
L'installati on et l'aménagement ont été fi nancés à 
hauteur de 25 000€ par la commune.

Ça témoigne

Maryse utilise sa plume pour démontrer 
que le covid n'est pas une "grippette"
Maryse est une miraculée. Au début de la pandémie 
de Covid, la Vieux-Condéenne est att einte de plein 
fouet et est placé dans le coma. 
C'est ce moment où sa vie a basculé, mais aussi 
sa (très) longue rééducati on et les séquelles avec 
lesquelles elle vit désormais, que Maryse a mis 
en mots dans "Vivre après le covid : récit d'une 
rescapée". Ouvrage disponible sur Amazon



Cathy Cascone : 
Foutue maladie !

La retraite à peine venue, Cathy a des projets plein la 
tête et compte bien les réaliser. Rien ne pourra l'en 
empêcher. Pas même ces paralysies temporaires du 
bras qui apparaissent...
Pourtant, leur récurrence pousse Cathy à consulter. 
Ce serait dû à une hernie. Dont acte, une opération 
devrait régler le problème. "On a l'impression que 
la chirurgie a plutôt déclenché le processus de la 
maladie", se désole Ferdinand, le mari de Cathy. Car, 
dès sa sortie de l'hôpital, l'état de Cathy se dégrade 
vite, très vite. Trop vite pour que l'on ne se dise pas 
qu'il y a autre chose...

Un squatteur dans le corps
Le couperet tombe en mars 2023. Le corps de Cathy 
héberge un squatteur qui se réveille. Son nom : 
SLA pour Sclérose Latérale Amyotrophique plus 
communément appelée maladie de Charcot. "On 
ne connaissait même pas cette maladie. Et voilà 
qu'elle bouleverse notre quotidien à une vitesse 
phénoménale !". 
Ferdinand nous raconte alors la rapidité avec laquelle 
le mal insidieux se propage : d'abord les membres 
supérieurs, puis inférieurs. Cathy a désormais besoin 
d'assistance pour tous les gestes de la vie quotidienne. 
"Et là, en quatre mois de temps, son langage s'est 
beaucoup dégradé", souligne Ferdinand.

Combativité
Malgré ses difficultés pour s'exprimer, Cathy met 
pourtant un point d'honneur à nous accueillir 
comme il se doit et avec le sourire. Nous discutons de 
tout et de rien. Elle semble heureuse que nous nous 
intéressions à son histoire. "On n'est pas beaucoup 
aidés, déplore-t-elle. Nous ne sommes pas écoutés 
par la médecine depuis que je suis clouée dans ce 

fauteuil". 
Ses yeux s'embuent un peu quand elle repense à "sa 
vie d'avant", faite d'activités manuelles.  La main de 
son mari frôle son épaule et la combativité de Cathy 
reprend vite le dessus. 
Car c'est bien dans le combat que Cathy vit désormais. 
La lutte contre elle-même d'abord et ce corps qui la 
lâche petit-à-petit. 
Elle mène également une bataille juridique, soutenue 
par une association de victimes. Car, Cathy en est 
persuadée, les vaccins successifs contre le Covid ont 
joué un rôle dans le développement de sa maladie. 
"Ma pathologie n'est pas héréditaire. Comment j'ai pu 
l'attraper sans raison ?". Elle portera prochainement 
plainte contre l'Etat, ce qui permettra peut-être de 
démêler le vrai du faux.

A l'encre de ses yeux
Enfin, Cathy se dédie entièrement à son engagement 
en faveur de la recherche contre la maladie de 
Charcot. 
Elle peut compter pour cela sur l'écoute attentive 
du comité Mieux vivre dans son quartier Hermitage-
Solitude qui organise divers événements pour 
récolter de l'argent et sur ses amis qui l'aident dans 
ses projets. 
Cathy, elle aussi, s'investit dans cette cause au travers 
d'un livre qui raconte sa vie et dont une partie des 
recettes serviront à la recherche médicale. "Je l'ai écrit 
moi-même grâce à un système de reconnaissance 
oculaire couplé à mon ordinateur". 
Un ouvrage totalement rédigé à l'encre de ses yeux, 
comme dirait le poète Francis.
Pensée particulière pour son ami fidèle Christian Menu (photos 
du livre et José Deregnaucourt pour l'organisation du loto en 
faveur de la recherche contre la maladie de Charcot.
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Cathy aurait certainement préféré ne jamais 
apparaitre dans ce magazine. Elle, la 
discrète mais efficace fonctionnaire, n'était 

pas destinée à prendre le costume de porte-
parole. Pourtant, la vie, parfois cruelle, en a 
décidé autrement...

Dans ma ville
Le portrait de Cathy Cascone ci-dessous a été réalisé avant la disparition de cette 
dernière. En hommage à sa mémoire et à son combat contre la maladie, et avec 
l'accord de son mari, nous retranscrivons l'article tel qu'il avait été validé par Mme 
Cascone de son vivant.
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Dans ma ville

Dalia Louiza : diamant brut de la musique

Quand on réalise une interview, il est parfois 
diffi  cile d'obtenir le répondant de la personne 
en face de nous. Les raisons de ce muti sme 

sont nombreuses et il faut casser la barrière de 
l'appréhension pour engager la conversati on. Avec 
Dalia, le problème ne se pose pas. Tentez l'expérience: 
dites-lui "musique" et elle n'arrêtera plus de vous 
parler de cet art qui compte tant pour elle.

"Si on n'a pas de passions, on n'a pas de vie"
"Depuis toute peti te, j'ai toujours fait de la musique. 
J'étais une enfant diff érente du lot : j'aimais les disciplines 
arti sti ques". Dalia se souvient alors des cours de chant 
dispensés à l'école Caby, de son inscripti on à l'école de 
musique, mais aussi de ses longues années de présence 
au sein des Girls band. 
Car enfant déjà, elle aborde la chanson comme un 
spectacle total. "Ce qui me plait, c'est faire le show. 
Être sur scène, avec des danseurs, bouger et chanter 
en même temps". Une passion dévorante que la jeune 
femme a toutefois mise entre parenthèses le temps 
de suivre les conseils familiaux qui lui demandaient de 
terminer d'abord ses études. Depuis, Dalia a ouvert son 
salon de beauté chez les voisins Condéens.

Back in business
Pourtant, elle l'affi  rme : sa ville, c'est Vieux-Condé. "Je 
suis trop fi ère de ma ville. Je dis partout que je suis Vieux-
Condéenne". Comme lors de la cérémonie Steel d'où 
elle repart avec le trophée de meilleur single "devant 
des arti stes professionnels. J'avais du mal à y croire 
alors que je recommençais la musique depuis quelques 
mois seulement". 
Pour cett e arti ste dont le modèle musical est Diam's, on 
peut dès lors penser que la voie du succès est ouverte et 
qu'elle sera pavée de diamants dont on fait les disques 
qui cartonnent.

Audrey Blaü : 
on élève bien les chevaux

Un immense terrain. Le soleil brille. Les oiseaux 
chantent. Et, au loin, des chevaux gambadent, 
en totale liberté. Les étalons courent vers 

nous, mais ne nous y trompons pas : ce n'est pas vers 
le rédacteur de ces lignes qu'ils s'avancent mais bien 
vers la maîtresse des lieux...

C'est dans ce cadre idyllique que nous rencontrons 
Audrey, une péti llante trentenaire franco-belge. Elle 
est un nom qui compte de plus en plus dans le domaine 
de l'élevage. "J’accompagne, j’élève, j’éduque, je dresse 
les chevaux, de leurs premiers pas jusqu’aux grands 
prix". 
Plus précisément, Audrey prépare les meilleures 
montures pour le haut-niveau des compéti ti ons de 
dressage. "Le dressage équestre est une discipline 
magnifi que, la plus belle osmose entre un cavalier et 
son cheval". 

Convictions et partage
L'autre convicti on d'Audrey est plus profonde. "J’essaie 
de mett re en avant une méthode un peu alternati ve, 
explique la Vieux-Condéenne. Les chevaux passent un 
maximum de temps dehors, sont tous pieds nus, ont 
un suivi par des prati ciens de médecines parallèles...".  
Un parti -pris assumé et sans compromis pour celle qui 
a le caractère suffi  samment bien trempé pour ne pas 
dévier de sa mission. "La relati on que j’entreti ens avec 
mes chevaux est ce qui compte le plus pour moi. J’ai 
envie que le dressage à haut-niveau soit un prétexte 
pour passer du bon temps côte-à-côte". 
Une convicti on qu'Audrey adore partager, que ce 
soit sur les réseaux sociaux ou auprès du public. "On 
réfl échit avec la mairie pour faire découvrir les méti ers 
du cheval aux enfants des écoles".
Parfois, on se dit qu'il fait bon être un cheval...
Retrouvez ABdressage sur Instagram et en podcast
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L'avis de quartier
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MESSENGER

Comment je fais si je constate un problème 
d’électricité ou d’eau chez moi ?

Quelles sont les conditions pour bénéficier des 
avantages aux seniors ?

Si vous constatez une coupure d’électricité ou d’eau 
non prévue ou signalée, vous pouvez certes en faire 
part à la mairie, mais il est plutôt nécessaire 
d’indiquer le problème à votre fournisseur, car c’est lui 
qui pourra intervenir et non les service communaux.
Quand la commune est informée à l’avance d’une 
intervention, elle en fait le relais sur sa page facebbok 
et sur l’application mobile. Cependant, c’est le 
fournisseur qui a obligation de prévenir en amont les 
riverains qui seront impactés par la coupure.

Pour avoir accès au repas et au colis des ainés, il est 
nécessaire d’habiter la commune et d’avoir plus de 
65 ans. Il n’y a pas d’autres critères que ceux-là.
Il vous sera demandé; par contre, de vous inscrire 
chaque année même si cela avait été fait l’année 
précédente.



Paroles d'enfantsQuoi de neuf ?A la uneDans le rétroParoles de jeunes

Les jeunes de Vieux-Condé ont vécu 
le rêve paralympique

Comment t'es-tu retrouvé à 
participer à cet événement ?
Le service jeunesse de la ville a diffusé un 
message pour dire qu'il pouvait emmener des 
jeunes au stade de France pour voir les jeux 
paralympiques. Mes parents ont vu cet appel 
et m'ont demandé si je voulais y aller : j'ai dit 
"oui" tout de suite.

Comment s'est déroulée cette 
journée ?
Je n'ai pas l'habitude de me lever aussi tôt, 
surtout un dimanche. Mais, comme j'étais 
content d'y aller, j'ai réussi à pas trop trainer 
au lit.
Quand on est arrivé au stade, j'ai trouvé ça 
super grand. Je n'y étais jamais allé. Il y avait 

du monde et beaucoup de bruit. 
On a vu des courses de personnes aveugles et 
en fauteuil à trois roues, du lancer de poids 
avec des personnes de petite taille... Du saut 
en longueur avec des aveugles aussi: c'était 
bizarre parce qu'il fallait se taire pour les 
laisser entendre les consignes de leurs coachs.

Que retiens-tu de ce que tu as vu ?
Avant cette journée, je ne savais pas ce que 
c'était, les sports paralympiques. On voit 
qu'ils font beaucoup d'efforts pour faire des 
performances.
C'était une belle façon de terminer les vacances 
avant la rentrée scolaire le lendemain. Il y 
avait une bonne ambiance, c'était chouette.

Dimanche 1er septembre. 4 heures du 
matin. Un ballet inédit se déroule 
sur la place de la République. Une 

bonne centaine d'enfants et quelques 
accompagnateurs se pressent pour 
monter dans un bus. Leur objectif: le 
stade de France et une journée pour 
suivre les épreuves d'athlétisme des jeux 
paralympiques. Retour sur ce voyage en 
terres olympiques avec Sacha, 11 ans, qui 
faisait partie de l'aventure.
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Comment je fais si je constate un problème 
d’électricité ou d’eau chez moi ?

Quelles sont les conditions pour bénéficier des 
avantages aux seniors ?

Si vous constatez une coupure d’électricité ou d’eau 
non prévue ou signalée, vous pouvez certes en faire 
part à la mairie, mais il est plutôt nécessaire 
d’indiquer le problème à votre fournisseur, car c’est lui 
qui pourra intervenir et non les service communaux.
Quand la commune est informée à l’avance d’une 
intervention, elle en fait le relais sur sa page facebbok 
et sur l’application mobile. Cependant, c’est le 
fournisseur qui a obligation de prévenir en amont les 
riverains qui seront impactés par la coupure.

Pour avoir accès au repas et au colis des ainés, il est 
nécessaire d’habiter la commune et d’avoir plus de 
65 ans. Il n’y a pas d’autres critères que ceux-là.
Il vous sera demandé; par contre, de vous inscrire 
chaque année même si cela avait été fait l’année 
précédente. Vieux-Condé, plus que jamais ville Terre 

de Jeux 2024.
Le 1er septembre dernier, une centaine 

d'enfants de la commune ont vécu la magie 
des jeux paralympiques en passant une 
journée au Stade de France pour les épreuves 
de para-athlétisme.
Une journée organisée avec le concours de 
l'association La chance aux enfants et de 
Valenciennes Métropole et préparée de main 
de maitre par nos athlètes à nous : les équipes 
du pôle éducation, jeunesse et sports.



Quand vous dites "bonjour" à notre collègue 
Jean en arrivant à l'accueil de la mairie, 
vous ne le savez peut-être pas, mais vous 

venez de faire la rencontre d'un agent du service 
population/citoyenneté. S'il y a bien un service 
qui vous suit tout au long de votre parcours de vie 
et de citoyen, c'est bien celui-ci. Explications.

Jour 1, 10h : Avec les agents d'état civil
Après les politesses d'usage, quand on vient en 
mairie, c'est souvent pour une déclaration. Mariage, 
naissance, pacs, baptême républicain... Les occasions 
de solliciter l'état civil sont légions. "Le service a 
enregistré 34 mariages, 95 naissances, 23 pacs en 
2023, annonce Chloé, coordinatrice du service, en 
parcourant ses statistiques. Nous intervenons aussi 
pour de nombreuses autres demandes comme les 
changements de nom/prénom, les reconnaissances 
anticipées, les attestations d'accueil..., et aussi 
d'autres comme les régularisations de divorces ou les 
dissolutions de pacs".
Une multitude de procédures qui pousse les agents 
à être polyvalents, comme le confirme Christine, sa 
collègue : "Le travail est varié et il faut toujours être 
concentrée car la moindre erreur peut engendrer des 
problématiques". 
L'état civil est également sollicité pour l'organisation 
d'événements pour lesquels le service accompagne 
les élus. Mariages, noces d'or, cérémonie de 
citoyenneté... Avec quelques souvenirs marquants 
comme ces mariages où la famille d'un futur 
conjoint participe à la cérémonie en visio du fait de 

l'éloignement.
Ah oui, Jérémy, le dernier agent du trio, nous souffle 
à l'oreille que si vous recherchez des actes d'état civil 
d'avant 1 900, vous pouvez compter sur Elisabeth et 
ses archives.

Jour 2, 15h23 : En direct du service cartes 
d'identité/passeports
Les chiffres donnent le ton quand Fabienne, préposée 
aux titres d'identité, les énonce : "En 2023,  nous 
avons répondu à 2 167 demandes de carte d'identité 
(CNI) et 1 174 demandes de passeport". Un résultat 
impressionnant qui inclut autant les titres pour les 
Vieux-Condéens que pour les non-résidents de la 
commune. 
Les raisons de ce succès ? "Nos délais sont courts, 
souligne Caroline Di Cristina, 1ère adjointe. Une 
semaine pour un rendez-vous, 2-3 semaines pour la 
réception du titre". Ce qui attire les habitants des 
autres communes.

...le service population/citoyenneté
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...le service population/citoyenneté

1 semaine avec ...

Un autre point fort du service qui, décidément, n'en 
manque pas : la disponibilité. "Nous proposons deux 
dispositifs de recueil indispensables pour les données 
biométriques, souligne Sabine, la directrice de pôle. 
Un en mairie centrale et un en mairie annexe au 
niveau de la Solitude". Voilà un vrai plus qui amène 
le service public au plus près des citoyens. Comme 
ce dispositif mobile qui peut être utilisé pour faciliter 
les démarches des personnes en incapacité majeure 
de se déplacer. "Le personnel peut ainsi se rendre au 
domicile des administrés dans certains cas". Ce qu'on 
appelle le service public de proximité.

Jour 4, 14h19 : Discutons élections
S'il y a bien un service qui a été mobilisé dernièrement, 
c'est bien le service élections. "D'habitude, on 
prépare les élections un bon mois avant, explique 
Chloé. Suite à la dissolution de l'assemblée nationale, 
nous avons eu une semaine avant le premier tour!". 
Elle en a encore des sueurs froides. "On était au 
taquet", sourit-elle.
Outre l'inscription sur les listes électorales tout 
au long de l'année, c'est bien évidemment dans la 
dernière ligne droite que la tâche se durcit pour le 
service élections, mais également pour les services 
techniques : installation des huit bureaux de vote, 
logistique et approvisionnement, dispersion du 
matériel de vote... "Le jour J, c'est 6h/23h non stop 
pour s'assurer que tout se passe bien", précise 
Géraldine, la référente du service population/
citoyenneté. Une obligation démocratique qui 
n'est pas sans conséquence sur les finances de la 
commune: "Les européennes ont coûté environ 15 
000€ à la ville, pour des compensations de l'état 
d'environ 4 000€".

Jour 5, 11h14 : En savoir plus sur le service 
funéraire
Nous n'avions pas précisé en début d'article que l'état 
civil enregistrait également les décès. 103 en 2023 
précisément. Et un certain nombre de ces personnes 
sont inhumées au cimetière de Vieux-Condé.
Pour s'assurer du bon fonctionnement du lieu de 
recueillement, gérer les relations avec les familles, 
les pompes funèbres et les marbriers, céder des 
concessions funéraires ou encore mettre en place 
annuellement un système de navettes qui permet 
aux personnes seules ou à mobilité réduite de se 
rendre sur les tombes de leurs défunts à la Toussaint, 
le service population/citoyenneté compte sur le 
duo Géraldine et Valérie qui parlent d'une seule 
voix : "C'est une partie très délicate car on touche 
à la disparition de nos proches. Il faut être très 
rigoureuses dans l'administratif mais aussi faire 
preuve d'humanité et de compassion". Des qualités 
partagées avec l'ensemble de leurs collègues pour un 
service à la population optimisé et réactif.

Quoi de neuf ?A la uneDans le rétro1 semaine avec...

Page de gauche en haut : Le service au grand complet (moins ceux qui n'ont pas 
voulu être sur la photo...)
Page de gauche en bas : La première adjointe officie avec le sourire lors d'un 
mariage préparé par le service état civil
Page de droite : Carte d'identité en version biométrique (à gauche) - Une 
élection, ça se prépare (en haut à droite) - Le cimetière a connu de nombreuses 
améliorations ces dernières années (en bas à droite)

∆∆∆



Quelle histoire !

Recensement pour les jeunes de 16 ans
Chaque jeune Français de 16 ans doit
obligatoirement se faire recenser. Cett e démarche
permet d’être convoqué à la Journée Défense et
Citoyenneté (JDC). Or, fournir un justi fi cati f
concernant le recensement ou la JDC est
obligatoire pour s’inscrire, jusqu’à l’âge de 25 ans,
aux examens (BEP, Bac, permis de conduire...)
ou concours administrati fs organisés par
l’administrati on française. La démarche s’eff  ectue
en Mairie en y apportant une carte nati onale
d’identi té ou un passeport valide, un livret de
famille à jour et un justi fi cati f de domicile.
Renseignements et RDV auprès du service état civil.

Le fort de Bondues, appartenant à la ceinture 
défensive construite autour de Lille à la fi n du XIXe 
siècle, est choisi par l’occupant allemand pour y 

exécuter les condamnati ons à mort prononcées dans 
la région. Au total, 68 exécuti ons s’y déroulent, du 17 
mars 1943 au 1er mai 1944.
Deux parti cularités se détachent dans le profi l des 
fusillés de Bondues. D’une part, l’absence d’otages : 
les condamnés sont ici tous fusillés après jugement 
pour des acti ons nuisibles à l’occupant. D’autre part, 
leur hétérogénéité, découlant en grande parti e de 
cett e succession de démantèlements. Il en résulte 
des profi ls (origine socio-professionnelle, âge…) et 
des appartenances politi ques variés.
Parmi tous ces fusillés, certains reti ennent 
parti culièrement l'att enti on au moment de se 

souvenir de cet épisode historique. C'est le cas des 
cousins Bouton, d'Henri Martrice, de Marcel Maes 
et de leurs camarades du groupe du secteur de 
Vieux-Condé commandé par Gabriel Décrouez. Les 
corps de ces combatt ants, ainsi que ceux de tous les 
autres condamnés, seront retrouvés à la libérati on 
de Bondues par une peti te fi lle, Françoise Desquiens, 
qui jouait dans le secteur. 
Cett e témoin de l'histoire est aujourd'hui une 
fringante vieille dame. C'est elle que vos élus Joël 
Sider et Bernard Liégeois ont eu l'honneur de 
rencontrer lors de la commémorati on de la libérati on 
de cett e commune de la métropole lilloise (notre 
photo), pour un devoir de mémoire commun et 
indispensable.

Vieux-Condé a une histoire commune avec Bondues

Pass seniors
Vous avez plus de 65 ans et êtes non imposable ? 
Transvilles vous propose un abonnement annuel 
dédié pour l’uti lisati on des transports en commun 
du territoire. Cet abonnement coûte 75€/an.
Cependant, consciente de la nécessité de faciliter 
au maximum la mobilité des seniors vieux-
condéens, la Municipalité apporte une aide 
fi nancière de 53€ pour ce PASS seniors. 
Informati ons et renseignements en mairie et mairie annexe. 
Inscripti ons jusqu’au 31 mars 2025.

Application mobile
L'applicati on mobile de la commune est disponible
sur les diff  érents stores. Elle permet notamment
d'interagir facilement avec les services de la ville 
et de suivre les actualités de la commune.



Ils sont nés. Nous souhaitons la bienvenue à :
Noëlio, Thomas, Frédéric, Medhi, 
Guillaume ARSULE - Gabriel, Pasquale, 
Jean-Luc DUBUS - Swaïly HANOT - 
Hanaë, Malika, Christi ne LECOMTE - 
Inacio, Tony, Miguel, Nollan REDONDO 
- Gabin, Patrick, René SAINTENOY 
- Milann, Frédéric SOUDANT - Thylio, 
Willy, William VALENTIN

Ils sont décédés. Nous présentons nos condoléances aux 
familles de :
Paulett e, Marguerite AVORTE veuve CAMBIER - Joëlle 
BARBIEUX - Bruno BEDNARSKI - Mohammed BELAYACHI 
- Pierre, Marie, Maxime, Corneille BOUHELIER - Jérôme, 
Jean-Marie BOURGUIGNON - Claudine, Louise BROUILLARD 
veuve LIEBOLD - Maria-Asprina CANTERA veuve SANTAVICA - 
Chantal CARTIGNY veuve HONIN - Claude, Victor CHATILLON 
- Giuseppe CLEMENZA - Thérèse, Marie, 
Denise DECARPENTRIES veuve CHOUANE 
- Michel, Norbert DÉCROUEZ - Eric, Gilles 
DELAUDE - Yvett e, Jocelyne DOFFENIES 
veuve HUOT - Cathy DOIT épouse 
CASCONE - Marcelle, Charline DUJARDIN 
- Gérard, Edward DUL - Françoise, 
Monique DUPONT épouse CABY - Claude DYZMA - Gabriel, 
Jean-Bapti ste, Gustave, Marie FOHANNO - Marie-Antoinett e 
GILOT épouse CANIVET - Denise GOBERT veuve CHOQUET 
- Abdahlah HAMLA - Marie-France HERPEL épouse LAGODKA - 
Robert KEMPINSKI - Christi ane KINOWSKI - Micheline, Mireille, 
Josett e LECOINTE veuve PAWLICKI - Yvett e, Marie LION 
veuve HUON - Jean-Paul LOVATO - Iréna LUKACZEWSKI veuve 
GAUQUIER - Rita, Giacinta MANCINONE - Chantal, Micheline 
MARCHANT veuve PARENT - Bernard, Adolphe, Georges NEEL 
- Slimane OUYED - Michel PACHCIARZ - Josiane, Blanche PETIT 
épouse LEROY - Marie-Pierre PINOY épouse FROUCHART 
- Georges, Emile PIRARD - Serge, Camille POLLET - Andrée 
PRÉVOST - Marie-France REVEL veuve BOONE - Pascal, Robert, 
Emile RINGOT - Arturo RODRIGUEZ - Frida, Joséphine SKOP 
veuve STAHL - Bernard SWIERGIEL - Wanda SZCZEPANSKI veuve 
DEBLIQUI - Frédéric, Raymond TOUZÉ - Jean-Michel, Albert 
VALIN - Marie-France, Ghislaine VARLET veuve KROMAREK - 
Mireille VASSEUR veuve HUGUET - Claude, Michel WATTELEZ

Ils se sont mariés. Nous félicitons :
Modeste BOULANGÉ et Christel PIQUE - Xavier BOURGHELLE 
et Elodie PILITOWSKI - Julien BROUTIN et Leslie GRUMERMER 
- Vincent CAILLY et Sarah RAZI - Didier CAMBIER et Béatrice 
DUSSART - Raphaël CASTIAUX et Deborah DEHOUVE - Alexis 
CAULIER et Lisa FARVAQUE - Alexandre CHARLET et Adeline 
D’OTTAVIO - Frédéric CHOUAN et Sylvie DUFAY - Romain 
CORNU et Brandon HOUDART - Nicolas CUVELIER et Jessica 
ROBERT - Cassandre DEFRETIN et Alicia 
FALZETTA - Nicolas DELISSEN et Julie 
DEMOLLE - Laurent DEMARET et Karen 
RAFFARD - Jean-François DEOROCKI et 
Odile BUSIER - Aurélien DUQUESNOY et 
Angélique PEUVION - Gregory FILBIEN et 
Marjorie STEFFE - Ali FRIDHI et Laeti ti a 
MASSENOT - Romain FRANCOIS et Alice 
DUSSART - Bruno GUÉANT et Sophie 
MARICHAL - El-Hendy HASNAOUI et 
Nadia MOKRANE - Jérémy HOUDART et 
Mélanie DETHIERE - Christi an LALOUEL 
et Sandrine GUILLEMOT - Alexandre LANGUILLE et Wendy 
FALCE - Pierrick LEROUX et Marine PASTOUREL - Christopher 
LIÉTARD et Angela HUBERT - Richard MAKSYMOWICZ et Julie 
DOLATOWSKI - Charlie MANIGNAL et Diana BESPALOVA - 
Patrick MARECHAL et Sylvie LEMPEREUR - Nicolas MOYAUX 
et Pauline FRÉMAUX - Steeven QUENON et Sandra MASSET 
- Romuald QUINTARD et Jessica ANGOT - Mathieu ROVERE et 
Catena AMEDEO - André SIKORA et Séverine THOMAS - Daniel 
SOUFFLET et Carole KROMAREK

Ils se sont pacsés. Nous félicitons :
Zacharie ALINE et Mathilde CONGIN - Axel BIERSKI et Ambre 
DUFOUR-MOREL - Nicolas DENOYELLE et Marjorie DE GORTER 
- Jonathan FROUCHART et Sindel JAILLET - Brandy HERBAUT et 
Sophie FABROWSKI - Kévin LANGUILLE et Amandine BARDIN 
- Antoine LELLI et Célia VILCOT - Alexandre LEVESQUE et 
Malaurie GUILLEMAN - Daniel MAHIEU et Audrey DUBART - 
David MALOIGNE et Aline DELORME - Léo TERRIER et Laurie 
DUSSENNE - Clément VAAST et Rosine LENNE - Loïc VANECKE 
et Emeline MARÉCHAL

InformationsQuoi de neuf ?A la uneQuoi de neuf ?InformationsQuoi de neuf ?InformationsInformationsQuoi de neuf ?InformationsA la uneInformationsQuoi de neuf ?InformationsDans le rétroInformations

Le recensement reprend dans la commune
Un recensement d'une parti e de la populati on
se déroulera du 16 janvier au 22 février 2025. Le
recensement est un devoir civique obligatoire
pour ceux qui sont désignés.
Si vous faites parti e des foyers recensés, vous
serez averti s par courrier et recevrez une noti ce
pour eff ectuer cett e démarche par internet.
Des agents recenseurs, munis d'une carte 
spécifi que (voir ci-contre) seront également à
dispositi on pour aider les personnes en diffi  culté
numérique à répondre au recensement. Vos agents recenseurs



Chères vieux-condéennes, chers vieux-
condéens, 

Nous espérons que vous avez pris plaisir à 
découvrir ce nouveau numéro, cett e fois-ci dédié 
à l’emploi et l’inserti on. Des thémati ques vitales à 
nos yeux, avec pour preuve l’intronisati on d’une 
Adjointe référente dès le début de notre mandat, 
qui vient compléter les délégati ons de notre 1ère 
Adjointe en charge des ressources humaines. 
Nous avons pu vous rencontrer nombreuses et 
nombreux à ces sujets notamment au travers de 
nos permanences régulières, que cela soit pour un 
stage, une recherche d’emploi, de formati on … en 
Mairie ou au sein de nos entreprises partenaires. 

Nous menons, depuis plusieurs années, une 
politi que volontariste et assumée de privilégier 
le savoir-faire vieux-condéen, nous croyons dur 
comme fer en notre vivier de compétences local, 
en VOUS. Les stati sti ques parlent d’elles-mêmes : 
60% des agents municipaux permanents sont 

vieux-condéens soit 136 agents, hissant ainsi notre 
Mairie comme l’un des plus gros employeurs de la 
ville. Nous sommes également fi ers de compter 
dans le parcours professionnel de bon nombre 
d’entre vous. 

A l’heure où notre Gouvernement annonce 
des coupes budgétaires indignes dans les 
administrati ons avec pour conséquence une 
fragilisati on de plus en plus accrue du statut 
des foncti onnaires, mon équipe et moi-même 
leur affi  chons, plus que jamais, notre plus grand 
souti en. Qu’ils soient professeurs, professionnels 
de santé, forces de l’ordre ou de sécurité, ils 
sont essenti els à notre vie quoti dienne, s’ils sont 
att aqués, c’est toute la qualité de notre service 
public qui est mise à mal.
Vous pouvez compter sur notre profond 
dévouement.

David Bustin, son équipe, et son Comité de Soutien

Chères Vieux-Condéennes, Chers Vieux-
Condéens,
Dire à une conseillère d'oppositi on, en 

l’occurrence Mme Naumann, qu'elle obti endra la 
réponse à sa questi on en off  si elle le veut, est tout 
simplement une hérésie. 
En eff et, si les débats du Conseil Municipal ont lieu 
en public et sont retransmis sur le site YouTube, 
c'est bien pour permett re à nos concitoyens de se 
tenir informés en temps réel.
Monsieur le Maire n'eut de cesse de nous couper 
la parole tout au long du conseil du 26 septembre 
2024, nous empêchant ainsi de relayer votre voix 
au sein de notre hémicycle municipal.

EST-CE CELA SA VISION DU DÉBAT DÉMOCRATIQUE?
En tout cas ce n’est pas la nôtre !
C’est pourquoi nous avons décidé de matérialiser 
notre désapprobati on par notre départ. 
En eff et, ce triste jeu a assez duré !

Notre populati on mérite le respect, la 
compréhension et la vérité sur chacun des sujets 
qui la concerne ! 
Nous sommes plus que jamais à votre service 
pour relayer vos inquiétudes, qui elles, sont bien 
réelles et non « des idées sorti es d’on ne sait quel 
chapeau » … 

Malgré une conjoncture morose, nous profi tons 
de ce message pour vous souhaiter de très bonnes 
fêtes de fi n d’année ! 

Le groupe Vieux-Condé Ô Cœur

Pour construire ensemble

Vieux-Condé Ô Coeur
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Tribunes



Associatif
19 janv. : Loto (asso. collège)
8 mars : Loto (asso. Joliot Curie)

Commémoration
27 avr. : Journée du souvenir de la déportati on

Culture/Musique
15 mars : Concert de printemps (harmonie 
municipale)

Evénements culturels
1-2 mars : Playmobil invite les jouets vintage
12-13 avr. : Salon du manga

Maison de quartier
1er fév. : Marché aux ti ssus
5 fév. et 12 mars : Pimpe tes pompes
11 fév. : Découverte de l'astrologie
13 fév. : Origami spécial Saint Valenti n
17-21 fév. : Semaine carnavals du monde
28 fév. et 28 mars : Jeux'dredi
14 mars : Sorti e à l'Abbaye de Vaucelles

Maison des arts
A venir : Stages arti sti ques durant les vacances de 
février et d'avril
26 mars : Auditi ons de l'école de musique

Evénement

Ils sont de retour... vers le futur.
Car, cett e année, vos Playmobils préférés reviennent du passé et 
rapportent avec eux tous les jouets des années 1980 pour une 

expositi on commune.
Si vous avez connu les Musclor, Goldorak et Ghostbusters, vous 
ne serez pas dépaysés. Si vous découvrez ces jouets typiques des 
eighti es, demandez à vos parents, ils vous expliqueront, l'oeil 
humide et rempli de nostalgie...

Tous ces événements sont présentés à ti tre indicati f. Des reports ou annulati ons sont toujours possibles.
Suivez les réseaux sociaux de la ville ou téléchargez l’applicati on mobile de la commune pour vous tenir informés des événements à venir.

1-2 
mars
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Temps libre

27
avr.

12-13
avr.

15 
mars




